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Protokoll der 12. Vorstandssitzung der EU-Förderperiode 2014 - 2020 der 
AktivRegion Alsterland am 31.05.2018 

 
  

Beginn:  18:15 Uhr 

Ende:    20:30 Uhr 

Ort: Gemeindezentrum Jersbek, Lange Reihe 1, 22941 Jersbek  
 
Teilnehmer: 

 

Nachname Vorname Institution  
private      
Bärwald Ulrich Kirchengemeinderat Sülfeld X 

Fischer Freerk DLRG X 

Geist Angela Hof Reiherstieg entschuldigt 

N.N.  Verein Jordsand Nicht anwesend 

Hellmann Günter Sievershütten entschuldigt 

Huss Siegfried Sülfeld X 

Letz Norbert Bargfeld-Stegen entschuldigt 

Mulsow Heinke Heimatverein Großhansdorf Nicht anwesend 

Pahl Johannes Landwirt X 

N.N.  Unabhängige Wählergemeinschaft Ammersbek Nicht anwesend 

Sommer Uwe KJR Stormarn X 

Winter Rolf Gut Wulksfelde entschuldigt 

  Anzahl WiSo-Partner 5 

öffentliche      
Ansén Horst Bürgermeister Ammersbek Nicht anwesend 

Bumann Volker Amtsvorsteher Amt Itzstedt entschuldigt 

Dorow Fabian Stadt Ahrensburg entschuldigt 

Hellmann Nancy Gemeinde Henstedt-Ulzburg X 

Freytag Bernd W. Kreis Stormarn X 

Gundlach Bernd LVB Amt Bargteheide-Land X 

Nawratil Reinhold Kreis Segeberg - W R I entschuldigt 

Schütt Hans-Hermann BGM Wakendorf II entschuldigt 

Müller Detlef Bargteheide X 

Staack Wolf GV Tangstedt X 

Kroll Herr Vertreter des BGM Großhansdorf entschuldigt 

  Anzahl öffentliche Partner 5 

LLUR  

Strunk Axel LLUR Lübeck X 

Muus Sonja LLUR Lübeck entschuldigt 

Regionalmanagement  

Zeis Sabine AgendaRegio x 

Kolbrink Sonnele AgendaRegio X 
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Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 08.02.2018 

3. Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

4. Vorstellung neue Projektidee 

5. Verschiedenes 

 

Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Herr Gundlach eröffnet als Vorsitzender um 18:15 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden im 

Gemeindezentrum Jersbek. Es sind nur 10 Mitglieder des Vorstands anwesend, damit ist der 

Vorstand lt. §9 Nr. 10 der Satzung nicht beschlussfähig. WiSo-Partner und öffentliche Vertreter sind 

in gleicher Anzahl anwesend. Bei den Anwesenden herrscht Einvernehmen, dass die Sitzung trotz der 

mangelnden Beschlussfähigkeit fortgesetzt wird. Da keine Projektbeschlüsse zu fassen sind, ist dies 

unkritisch. 

Herr Gundlach bittet um eine Gedenkminute für Herrn Holger Spanehl, der am 27.03.2018 

unerwartet verstorben ist. Herr Spanehl war seit 2014 als Vertreter der Unabhängigen 

Wählergemeinschaft Ammersbek Mitglied der LAG AktivRegion Alsterland und seit 2015 auch im 

Vorstand der AktivRegion aktiv beteiligt. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 08.02.2018 

 

Die Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.02.2018 wird auf die folgende Vorstandssitzung 

verschoben. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
 

Öffentliche Partner 
 

dafür dagegen Enthaltung 

 von   entspricht    % 

   

 

 

Zu TOP 3:  Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folien 3 - 7 

Herr Gundlach berichtet, dass die Einladungen zum Jubiläum 10 Jahre Alsterland versandt wurden, 

für das Abendprogramm am 07.09.2018 fehlen allerdings noch Künstler. Herr Kock (R.SH) wird die 

Veranstaltung moderieren. Zum Markt der Möglichkeiten am 08.09.2018 haben sich bisher ca. 20 

Vereine angemeldet. Herr Sommer weist darauf hin, dass der Großkicker und der XXL-Kicker vom 

Kreisjugendring für diesen Termin reserviert sind. Auch die Hüpfburg kann noch reserviert werden. 

Die Anmeldungen für den Markt der Möglichkeiten laufen über Herrn Ahle von Brainchildz. Frau 

Kolbrink fragt nach, ob der Bargfelder Sportverein den Großkicker vom Kreisjugendring bespielen 

möchte. 

Herr Gundlach weist daraufhin, dass durch den Tod von Herrn Spanehl, das Ausscheiden von Herrn 

Hellmann und der weiterhin fehlende Vertreter des Vereins Jordsand drei WiSo-Partner neu besetzt 
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werden müssen.  Aufgrund der Wahlen am 05.05.2018 wird es auch bei den öffentlichen Vertretern 

Veränderungen geben. Herr Freytag und Herr Nawratil scheiden als öffentliche Vertreter aus, 

möchten aber als WiSo-Partner weiterhin im Vorstand der AktivRegion mitarbeiten. 

Weiter berichtet Herr Gundlach über seine wahrgenommenen Termine für die AktivRegion der 

letzten Zeit. Die Ausschreibungen für die Wanderwege im Alsterland Ostteil wurden in der 20. KW 

versandt. 

Da der Selbstevaluations-Workshop des Vorstandes mangels Beteiligung am 17.02.2018 ausgefallen 

ist, wurde mit Herrn Büssow von der Denkfabrik am See in Bordesholm ein neuer Termin am 10. 

November 2018 vereinbart. Weil dann mehrere neue Mitglieder im Vorstand sind, sollte die 

Ausrichtung des Workshops mehr in die Zukunft gerichtet sein. Einige Vorstandsmitglieder 

bemerken, dass es ungünstig ist, wenn der Workshop in Bordesholm stattfinden soll. Es wäre besser, 

einen Alsterland nahen Seminarort für den Workshop zu buchen. Vorgeschlagen werden das 

Jugendgästehaus Lütjensee und das Naturerlebnis Grabau. Das RM klärt mit Herrn Büssow ab, ob er 

auch in die AktivRegion kommt und versucht einen freien Seminarraum zu finden. Auf der 

Vorstandssitzung am 21.08.2018 soll der Vorstand entscheiden, wo der Workshop stattfinden soll. 

 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folie 8 

Frau Sonnele Kolbrink stellt sich als neue Kollegin im Regionalmangement der AktivRegion Alsterland 

vor. 

 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folien 9 - 12 

Frau Zeis gibt einen kurzen Überblick über die laufenden Projekte. Zum Projekt „Mitnahmenetzwerk 

Kreis Segeberg" teilt sie mit, dass nach Mitteilung von Frau Maßow ein erstes Zwischentreffen der 

Projekt-Beteiligten nach der Sommerpause geplant ist. Die Gemeinden sind zum Teil sehr aktiv und 

informieren ihre BürgerInnen intensiv. Informationsveranstaltungen sollen nach Bedarf stattfinden. 

Die Nachfrage der Presse ist weiterhin sehr hoch. Das Problem auf der Homepage mit den 

abgelaufenen Fahrten war ein technisches und wurde vom IT-Dienstleister behoben. Weitere 

Hinweise und Fragen können gerne an Frau Maßow oder das RM gerichtet werden. 

Im Bauernblatt vom 19.05.2018 ist in der Reihe "AktivRegionen in Schleswig-Holstein" ein 

ganzseitiger Artikel über das Alsterland "Bienenfleiß und Wanderlust" erschienen (siehe Anhang zum 

Protokoll). 

 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folien 13 - 16 

Zum Projekt P23 Jugend gestaltet nachhaltig Zukunft erläutert Frau Kolbrink, dass die erste 

Projektwoche im Alsterland vom 03. - 07. Dezember 2018 stattfinden soll. Drei Schulen aus dem Kreis 

Stormarn haben ihre Beteiligung zugesagt. Die AktivRegion ist für die Auswahl der Themen, die von 

den Schulen bearbeitet werden sollen, zuständig. Der GF-Vorstand hat bereits eine Vorauswahl 

getroffen, die Frau Kolbrink den Vorstandsmitgliedern vorstellt. Aus dem Vorstand kommen weitere 

Vorschläge: Wirtschaftsflüchtlinge - Fairtrade: was können wir vor Ort tun?  

Intelligente Datennutzung: Kann ich mein Smartphone auch als Werkzeug nutzen?  
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Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folien 17 – 22 

Frau Zeis berichtet, dass das RM die Verfahrens- und Dokumentationspflichten, die sich aus der 

DSGVO ergeben, fortlaufend umsetzt.  

Seit dem 01.06.2018 ist die LAG AktivRegion Alsterland bei dem KSA SH versichert. 

Frau Zeis gibt einen Überblick über die für 2019 und 2020 noch zur Verfügung stehenden ILE 

Fördermittel und teilt mit, dass E-Fahrzeuge als Maschinen gelten und damit förderfähig sind.  

Frau Zeis stellt den aktuellen Kontostand vor. Zwei Kommunen und acht private Mitglieder haben 

ihre Beiträge für 2018 noch nicht gezahlt. Das RM wird an alle eine Zahlungserinnerung versenden.  

 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folien 23 - 32 

Frau Kolbrink erläutert das Ergebnis der LAG Vorstandsbefragung durch das Thünen-Institut. 

Die Auswertung zeigt nur sehr geringe Abweichungen zu den Ergebnissen des Landesdurchschnitts. 

Auffällig ist, dass die Unterstützung der AktivRegion durch politische Entscheidungsträger, die 

Wirtschaft oder die Zivilgesellschaft noch besser werden könnte. 

Frau Kolbrink berichtet vom Treffen am 16.05.2018 in Bad Segeberg mit Vertretern des Landkreises, 

den AR Holsteins Herz und Holsteiner Auenland. Es soll eine kreisweite Bildungslandkarte erstellt 

werden. Der Bildungsbeauftragte des Kreises Moritz Lorenzen übernimmt die Federführung. Die AR 

tragen die Druckkosten (ca. 350,00 € pro AR). Es wird versucht auch den Landkreis Stormarn von der 

Idee einer kreisweiten Bildungskarte zu überzeugen. Für das Jahr 2019 ist eine Broschüre incl. 

Programmteil geplant. Dies hat zur Folge, dass die AG Bildung der AR Alsterland aufgelöst wird. Die 

Entscheidung trifft der Vorstand auf seiner nächsten Sitzung. 

Die AG Regionale Produkte, die seit dem 27.06.2017 nicht mehr zusammengekommen ist, soll auf 

der Mitgliederversammlung am 21.08.2018 neu aufgestellt werden. 

 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folien 33 - 40 

Frau Zeis stellt die Rankingliste des Landes über den Mittelabfluss zum 31.12.2017 aller 

AktivRegionen vor. Auffällig ist, dass vor allem die südlichen AktivRegionen in der Metropolregion 

Hamburg ihre Fördermittel noch nicht verausgaben konnten, d.h. dass besonders in dieser Region zu 

wenige Projektanträge eingereicht wurden. Frau Kolbrink stellt ein paar Projektideen aus anderen 

AktivRegionen vor.  

Frau Zeis informiert über ein mögliches neues Kooperationsprojekt der AWSH. Die AWSH führt 

intensive Umweltbildung in Kitas und Schulen der Kreise Lauenburg und Stormarn durch. Die AWSH 

möchte auf ihrem Betriebsgelände ein interaktives Ausstellungshaus in Anlehnung an ein Science 

Center, in dem Besuchern durch eigenständiges und spielerisches Ausprobieren naturwissenschaft-

lich-technische, ökologische und gesellschaftliche Zusammenhänge rund um das Thema Abfall 

nahegebracht werden. 

Die Kosten für den Lernort belaufen sich nach erster Schätzung auf ca. 2,875 Mio. € (davon 2 Mio. € 

für das Gebäude und 875.000 € für die Ausstattung). 
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Eine Förderung über die AktivRegionen ist jedoch nur bis 1 Mio. € förderfähiger Gesamtkosten 

möglich. Da es sich grundsätzlich um ein inhaltlich sehr gutes Projekt handelt, sollten hier alle 

Möglichkeiten der Kostenaufteilung geprüft werden. An dem Kooperationsprojekt würden sich 5 

AktivRegionen beteiligen. 

Die Vorstandsmitglieder haben folgende Fragen für die nächste Gesprächsrunde mit der AWSH: 

 

Wer ist federführende AktivRegion? 

Wie soll der Verteilungsschlüssel auf die AktivRegionen aussehen? 

Der Kreis Stormarn gehört nur anteilig zu der AktivRegion Alsterland. Die Gemeinden im Kreis 

Segeberg würden nicht von diesem Lernort profitieren. 

Wer trägt die Folgekosten? 

Wie ist der Ausstellungsbetrieb geplant? 

Gibt es eine Quote, die sicherstellt, dass auch Kitas und Schulen aus dem nördlichen Alsterland dort 

hinfahren können? 

Wer trägt die Kosten für die Anfahrt? 

Sind Busse für den Transport geplant? 

Weiterhin berichtet Frau Zeis über den Kontakt mit der Interessengemeinschaft Ahrensburger 

Tunneltal, die im Tunneltal Naturerlebnisführungen und archäologische Führungen durchführen 

möchten. Die Interessengemeinschaft plant als Projektträger eine Stiftung zu gründen, die ein 

Konzept für ein umfassendes Bildungsangebot rund um das Ahrensburger Tunneltal entwickeln soll.  

Die Vorstandsmitglieder halten die Stiftungsgründung für problematisch. Das gesamte Tunneltal liegt 

auf dem Stadtgebiet von Ahrensburg, deshalb müsste auch die Stadt Projektverantwortlicher 

werden. Leider gibt es in der Gemeindevertretung der Stadt Ahrensburg zur Zeit keine Mehrheit für 

ein derartiges Projekt. 

 

Zu TOP 6: Verschiedenes 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 31.05.2018 / Folien 41 - 47 

Frau Zeis stellt das Budget des Jugendförderfonds vor und berichtet, dass endlich die Küche im 

Dalarna Reiterhof in Kattendorf eingebaut ist, und somit die restlichen zugesagten 1.000,00 € 

ausgezahlt werden konnten.  

Der Beirat sowie der GF-Vorstand haben auf ihren letzten Sitzungen über den Antrag der 

Jugendfeuerwehr Bargfeld-Stegen auf einen Zuschuss für Doppelstockbetten und Poloshirts beraten 

und am 31.05.2018 im Umlaufbeschluss beschlossen, der Jugendfeuerwehr Bargfeld-Stegen mit der 

Auflage, dass die Betten auch für andere Jugendgemeinschaften ausleihbar sind, 2.000,00 € 

auszuzahlen.  

 

Anschließend gibt Frau Zeis die nächsten Veranstaltungstermine sowie Sitzungstermine bekannt. 

Zum Abschluss der Hinweis auf die Exkursion im Kreis Segeberg, die auf den 10. Mai 2019 verschoben 

wurde. 
 

Herr Gundlach beendet die Vorstandssitzung um 20:30 Uhr. 
 

Bernd Gundlach 

Vorsitzender AktivRegion Alsterland 
 

gez. Sabine Zeis, Sonnele Kolbrink, Regionalmanagement, für das Protokoll 


